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Во имя человека, 
для блага человека

Четвертая сессия Верховного Совета СССР
С 13 по 15 июля в Кремле проходила четвертая сессия Верховно

го Совета С С С Р  шестого созыва, на которой был рассмотрен во
прос «О мерах по выполнению Программы КП С С  в области повы
шения благосостояния народа». С докладом по этому вопросу вы- 
стуи1<3| Первый секретарь Ц К  КП СС , Председатель Совета Ми
нистров С С С Р  депутат Н. С. Хрущев.

Иа сессии были приняты Законы: «О пенсиях и пособиях членам 
колхозов», «О повышении заработной платы работникам просвеще
ния, здравоохранения, жилищно-коммунального хозяйства, торгов
ли и общественного питания и других отраслей народного хозяй
ства, непосредственно обслуживающих население».

*  *  *

Верховный Совет С С С Р освободил от обязанностей Председате
ля Президиума Верховного Совета С С С Р Л. И. Брежнева, в свя
зи с переходом его на непосредственную работу в Ц К  КП С С , се
кретарем Ц К.

Верховный Совет С С С Р единогласно избрал Председателем Пре
зидиума Верховного Совета С С С Р А. И. Микояна.

*  *  *

На предприятиях и в учреждениях Ковдора трудящиеся с огром
ным интересом знакомятся с докладом товарища Н. С. Хрущева, 
сделанного им на сессии Верховного Совета С С С Р 13 июля 
1964 года.

На повестке дня—вопросы производства

Рабочие
Одним из важнейших средств 

воспитания нового человека явля
ются рабочие собрания. На них 
люди от станка высказывают со
кровенные думы и чаяния, крити
куют недостатки, вносят предло
жения. Таким образом участники 
собрания приобщаются к управ
лению производством, проявляют 
государственную заботу к пред
приятию.

На предприятиях нашего ком
бината есть много фактов, кото
рые говорят о большой мобили
зующей силе рабочих собраний, 
благотворно влияющих на форми
рование человека, на его созна
ние. Например, когда в централь
ных ремонтно-м«ханических ма
стерских возникали затруднения 
с выполнением срочных заказов, 
связанных с пуском второй оче
реди фабрики, администрация 
совместно с активом мастерских 
советовалась с рабочими тех 
участков, которым предстояло 
выполнять задание.

Регулярно проводятся рабочие 
собрания на руднике Железном. 
Горняки обсуждают итоги прой
денного месяца, намечают планы 
на будущее. Правда, многие со
брания не отличаются разнооб
разием повестки дня, проводятся 
словно по шаблону, по давно за
веденному порядку. Но этот не
достаток легко устраним. Экска
ваторщикам и бульдозеристам, 
бурильщикам и взрывникам есть
о чем поговорить.

У  нас, к сожалению, есть еще 
такие участки и службы, где ру
ководители разучились разгова
ривать с рабочими, действуют по 
принципу «я сам себе хозяин, 
что хочу, то и делаю». Вот уча
сток погрузочно-разгрузочных ра
бот горнообогатительного ком
бината. Рабочие не могут точно 
сказать, когда они собирались 
последний раз, хотя такая необ
ходимость есть. Начальник уча
стка тов. Коваленко из руково
дители-организатора превратился 
в зазнайку. Он не считает зазор
ным обидеть человека, употре
бить оскорбительное выражение. 
Вместо терпеливого разъяснения 
он употребляет угрозы. Понятно, 
такой руководитель не пользует
ся авторитетом, и никакие при
казы не в силах помочь.

Рабочие участка сушки выска-

собрания
зывают претензии в адрес на
чальника смены тов. Солодянки- 
на, который тоже грубо обраща
ется с подчиненными. Он, види
мо, не понимает, что даже самый
I розный окрик, самая большая 
угроза не заменят теплого сло
ва убеждения, терпеливого убеж
дения.

Не всегда аккуратно собирают
ся рабочие жилищно-коммуналь
ного отдела комбината. Собра
ние готовится наспех, без доста
точной подготовки. На одном та
ком собрании обсуждались итоги 
работы отдела за три месяца. 
Характерно, что даже руководи
тели профсоюза не знали повест
ки дня.

Разве это собрание?
А доклад? Начальник отдела 

тов. Охвердова Ю. Г. добросо
вестно перечислила по каким 
статьям допущен перерасход и в 
каких размерах, какой убыток 
принес отдел комбинату. Ни ана
лиза сложившегося положения, 
ни одной фамилии передовых ра
бочих или нарушителей трудовой 
дисциплины названо не было. От 
таких собраний пользы мало.

Мы вступили во второе полу
годие шестого года семилетки.

Отвечая на обращение олене
горцев, коллектив нашего комби
ната включился в соревнование 
за выпуск 90 тысяч тонн желез
ного концентрата сверхувеличен- 
ной программы. Скоро исполнит
ся год, как мы соревнуемся за 
звание предприятия коммунисти
ческого труда. Все это вместе 
взятое обязывает руководителей 
цехов, партийных и профсоюзных 
организаций держать постоянную 
связь с массами, смелее привле
кать рядовых рабочих к управле
нию производством. Одной из та
ких форм и являются рабочие 
собрания.

Профсоюзные организации
должны бороться за дейст-! 
венность деловых предложений 
трудящихся, установить контроль 
за их выполнением, всемерно под
держивать инициативу, идущую 
снизу. Когда такие связи будут 
постоянными, действенными, про
изводственные успехи будут обес
печены, решение других вопросов 
также пойдет значительно быст
рее.

Больше внимания рабочим со
браниям!

Очередное собрание коммуни
стов обогатительной фабрики 14 
июля было посвящено обсужде
нию такой темы, как идет ремонт 
оборудования и подготовка к зи
ме. С докладом по этому вопросу 
выступил главный механик обо
гатительной фабрики тов. Хаба
ров.

Обогатительная фабрика попол
нилась запасными частями и 
сменными узлами. Так, например, 
мы теперь имеем полностью шаро
вую мельницу, много различных 
частей для агрегатов таких уча
стков, как дробление и обогаще
ние, говорит докладчик.

На фабрике велики .потери ра
бочего времени. Внеплановые4 ос
тановки оборудования возрастают 
с огромной скоростью, а настоя
щей, действенной борьбы за пра
вильное использование и высоко
качественный ремонт технологи
ческого оборудования пока еще 
нет. После ремонта агрегаты экс
плуатационникам не сдаются и 
последние не проверяют качество 
ремонта.

Центральные ремонтно-меха
нические мастерские хорошо 
справлялись с выполнением зака
зов для второй очереди фабрики. 
А вот заказы ремонтников не 
всегда выполняются вовремя. 
Руководству, партийной и проф
союзной организациям мастерских 
следует изменить отношение к 
производственным нуждам ремонт
ников, дать им возможность бы
стрее устранять технические не
поладки, производить ремонт.

Приближается зима, а на фаб
рике сделано не все для работы 
в зимних условиях. Намеченный 
план мероприятий по участку обо
гащения не выполняется. Напри
мер, ремонтно-строительный цех 
пока не приступил к остеклению 
рам и другим неотложным рабо
там, трест «Ковдорстрой» тоже 
пока отстает с выполнением соб
ственных обязанностей.

Выступивший в прениях на
чальник участка обогащения тов. 
Сидоренков А. П. предложил ор
ганизовать специализированные 
ремонтные бригады, которые за
нимались бы определенными ме
ханизмами.

Выступающий обращает вни
мание главных инженеров обога
тительной фабрики и комбината, 
что при создавшемся тревожном 
положении они очень мало про
являют заботы об участке обога
щения. А там создалось аварийное 
положение. Следовательно, участ
ку обогащения нужна твердая 
помощь, необходимо сделать раз

рядку, ликвидировать аварийное 
состояние, привести все техноло
гическое оборудование в исправ
ное состояние.

—  На участке дробления ма
ло сварщиков, —  говорит в сво
ем выступлении начальник уча
стка дробления тов. Александров 
А. В. —  Их мало вообще на фаб
рике, из-за чего часть времени в 
период ремонтов тратится впу
стую. Надо,, видимо, усилить ре
монтную группу.

— Оборудование обогатительной 
фабрики, особенно шестерни, об
речено на преждевременный из
нос. В чем дело? Да в том, что 
смазка к трущимся поверхностям 
поступает вместе с пульпой. 
Вполне понятно, такая «смазка» 
не предохраняет механизмы от из
носа, а усиливает стирание^ме
талла, —  говорит рабочий фабри
ки тов. Сущих. —  Я  предлагал, 
что нужно сделать для надежной 
смазки механизмов, но мои пред
ложения не были приняты во вни
мание.

На участке дробления нару
шается производственная культу
ра. Добиваясь ритмичной работы 
оборудования, дробильщики не 
обращают внимания на чистоту в 
цехах. А следовало бы! Там по 
углам разбросаны'разные детали, 
металл. Коллективу этого участка 
следовало бы весь непригодный 
металл складывать в определен
ное место и периодически от
правлять на металлургические 
заводы как лом. Тогда в цехах 
стало бы чище.

—  Половину рабочего време
ни мы тратим на поиски мате
риалов, —  рассказывает рабочий 
обогатительной фабрики тов. 
Поздняков А. А. —  Сварщиков у 
нас мало, а вот рабочее время 
мы используем расточительно. 
Казалось бы, при таком количест
ве сварщиков надо особенно бе
режно относиться ко времени, не 
заставлять нас бегать в поисках 
электродов.

Ремонт оборудования проходит 
в спешке. А раз мы торопимся, 
какое же здесь может быть каче
ство? Отсюда, следует сокращение 
эксплуатационного времени, меха
низмы чаще ремонтируются.

Технологи располагают боль
шими внутренними резервами. 
Чтобы поднять производитель
ность агрегатов, надо хорошо 
знать технику, на которой рабо
тает человек. Эксплуатационники 
не особенно глубоко задумывают
ся над этим. Недавно один ма
стер заявил так: «Наше дело обо
рудование эксплуатировать и ло

мать, а ваше дело —  ремонтиро
вать».

Галис- с места: Как фамилия
того мастера?

Поздняков: Моргунов.
- Если так говорит инженер

но-технический работник, что лее 
остается делать рабочему? Лично 
насчитаю'так: каждому техноло- 
r f  надо в совершенстве знать ме
ханизмы, на которых он рабо
тает.

—  На обогатительной фабрике 
достаточно инженерно-техниче- 
свих работников, недавно'мы вве
ли должность мастера по ремонту 
оборудования. Все условия для 
плодотворной работы есть, есть 
все необходимое сделать фабрику 
образцовой. Ведь мы работаем на 
но<вом оборудовании, имеем все 
условия для превращения нашего 
предприятия действительно в Об
разцовое, —  говорит директор 
горнообогатительного комбината 
тов. Сухачев А. И.

Но в результате неправильного 
отношения к оборудованию мы 
дошли до того, что участок обога
щения вызывает законную трево
гу у многих руководителей и ра
бочих.

Здесь говорили о том, что ма
ло ремонтников, но никто и ничем 
не доказал правильности таких 
выступлений. Дело не в количест
ве ремонтных рабочих, а в каче
стве ремонта агрегатов. Можно 
иметь большое количество слеса
рей, сварщиков и других специа
листов, но если ремонт и эксплу
атация останутся на низком 
уровне, никакое количество нас 
не спасет. Надо бережнее отно
ситься к народному добру.

В  докладе и прениях упомина
лась вторая шаровая мельница. 
Она заслуживает того, чтобы о 
ней сказать. В журнале сделано 
15 записей, а что предпринято 
по этим сигналам, неизвестно. В 
результате преступной халатности 
мельница была остановлена на 
84 часа.

Овладение смежными специаль
ностями должно стать обязатель
ным. Нельзя, конечно, требовать 
у слесаря качественной сварки, 
какую выполняет опытный спе
циалист. По простой шов он дол
жен уметь наложить, в против
ном случае неизбежен простой. 
Ведь пока ищут сварщика, чтобы 
выполнить незначительную рабо
ту, ремонтники будут стоять.

Внутренние резервы у нас 
большие и их нужно использо
вать, а жаловаться на недо
статок кадров нет оснований. На 
Криворожье, например, машинист 
шаровой мельницы обслуживает 
шесть агрегатов, а у нас только 
два. «Нам надо идти по линии 
механизации и автоматизации 
производственных процессов- Тог
да и работать будет легче, и про
изводительность труда повысится..

В прениях выступили также тт. 
Гамилов В. А., —  механик уча
стка сушки, Фандюшнин, ма
шинист шаровой мельницы, Ер- 
гуньиин, рабочий хвостового хо
зяйства, Муравьев В. М., .стар
ший электрик участка обогаще
ния, Бурцев Ф, А., председатель 
группы содействия партийно-го- 
сударственному контролю.

Партийное собрание заслушало 
сообщение заведующего столовой 
№  7 отдела рабочего снабжения 
горнообогатительного комбината 
тов. Капустина о работе столовой 
и удовлетворении запросе* по
требителей. Коммунисты и высту
пающие беспартийные вскрыли 
много недостатков, подсказали 
пути улучшения работы столо
вой.

В обсуждении этого вопроса 
принял участие заместитель на
чальника орса тов. Лобанов В- С.

П Е Р М С К А Я  О БЛ А С Т Ь . Коллектив Чусовского металлургическо
го завода с начала шестого года семилетки взял хороший произ
водственный темп. Сверх плана выработано более 5 тысяч тонн 
стали и около 4 тысяч тонн проката. Наилучших результатов на 
предприятии добился коллектив коммунистического труда, воз
главляемый опытным сталеваром С. И. Приходько. На сверхплано
вом счету этой бригады более 900 тонн стали.

На снимке: сталевар С. И. Приходько.
Фото Е. Загуляева. Фотохроника ТАСС-
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Работать лучше, рентабельнее
С партийного собрания т р з с т а  „К о в д о р с т р о й "

Два дня собирались коммуни
сты и беспартийный актив на 
открытое партийное собрание, 
чтобы обсудить письмо ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР о за
дачах обеспечения плана капи
тального строительства 1964 - 
1965 гг. Такая неорганизован
ность среди коммунистов треста 
характеризуется тем, что среди 
них ослабла дисциплина, и от 
дельные коммунисты уставные 
обязанности не соблюдают. При
шлось много времени затратить 
на ожидания, чтобы открыть со
брание. Собрание 14 июля со
стоялось, и было зачитано пись
мо ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР по ускорению темпов капи
тального строительства. После 
чтения письма развернулись 
прения.

В прениях выступающие това
рищи одобрили письмо ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР и свои 
выступления посвятили вскры
тию недостатков, которые меша
ют ритмичной работе на строи
тельных участках в Ковдоре.

Первым выступил начальник 
участка «Жилстрой» В. Ф. Вол
ков. Он сказал, что строители ус
пешно справляются с планом 
ввода жилья, но через месяц ка
менщикам будет делать нечего, 
так как нет заделов на будущий 
год. Тов. Волков просит партий
ную организацию поставить во
прос перед горкомом КПСС и об
комом КПСС об отпуске средств 
на подготовительные работы бу
дущего года и тем самым сохра
нить кадры на строительной пло
щадке.

—  Строительство вермикули- 
товой фабрики начато, —  гово
рит тов. Волков, —  и в  первую 
очередц надо бы вести подземные 
коммуникации, но со стороны за
казчика (горнообогатительный 
комбинат) до сих пор нет техни
ческой документации.

Тов. Волков критикует руко
водство КПП треста, которое по
ставляет некачественную продук
цию на строительные участки.

Старший инженер отдела ка
питального строительства горно- 
обогатительного комбината Ю. Н. 
Шабанов в своем выступлении 
говорил, что качество строитель
ных работ еще низкое. Ца каж
дом объекте имеется нарушение 
технических условий. Так, до
пущен брак на троллейвозном 
депо, ремонтно-строительном це
хе, на опытной установке по из
влечению апатита из хвостов 
мокрой магнитной сепарации. За 
первое полугодие текущего года 
некоторые работы от строителей 
не приняты, и они составили 
сумму 12 тысяч рублей.

Начальник планового чотдела 
треста «Ковдорстрой» И. М. 
Драбкин сказал, что невыполне
ние плановых показателей по 
производительности труда и се
бестоимости в первом полугодии 
привело к перерасходу фонда за
работной платы на сумму 120 ты
сяч ' рублей, и этот перерасход в 
значительной степени был допу
щен подсобными предприятиями 
треста.

—  Недельно-суточное плани
рование, ' —  говорит тов. Драб
кин, —  является формальным, 
так как отсутствуют увязки то 
этапам строительства и не обес
печиваются строящиеся объекты 
техническим снабжением.

Тов. Драбкин считает необхо
димым, чтобы руководство тре
ста, партийные и профсоюзные 
организации повели решитель
ную борьбу на всех участках за 
экономию средств и сдавали объ
екты в установленный срок.

Экономист автоконторы Ю. Н. 
Савин критиковал плановый от

дел треста за то, что плановые 
показатели даны только на июль 
месяц, и неизвестно, что будут 
делать шоферы в августе, а это 
коллектив лихорадит и создается 
нездоровое настроение.

Секретарь партбюро треста 
А. Г. Гришу нов в своем выступ
лении говорил, что успешное вы
полнение строительной програм
мы во многом будет зависеть от 
уровня воспитательной работы. 
Это касается в первую очередь 
цеховых парторганизаций, руко
водителей участков и работников 
треста.

Заслуга коллектива треста, 
есть, так как вторую очередь 
фабрики сдали в эксплуатацию с 
оценкой па «хорошо»., но это не 
дает нам права успокаиваться и 
заниматься самолюбованием. По
сле двухмесячной упорной рабо
ты на строительных участках за
метно ослаблены темпы строи
тельных работ, тогда как в бла
гоприятное летнее время строи
тели должны упорнее трудиться 
на пусковых объектах.

—  Мы добились больших ус
пехов в первом полугодии, — 
говорит главный инженер треста 
И. Г. Лободин. —  Правительст
венная комиссия приняла вто
рую очередь фабрики, и это 
большое достижение нашего кол
лектива.

Тов. Лободин говорит, что до
стигнутые успехи не должны 
нам вскружить головы, так как 
трест имеет значительные пере
расходы средств и допускается 
значительный брак в работе. Он 
приводил примеры в своей речи 
о браке на строительных участ
ках. Так трижды железнили ре
зервуары на оборотном водо
снабжении, а это результат от
сутствия контроля со стороны 
мастеров и прорабов и недобросо
вестного отношения самих рабо
чих к порученному заданию.

С возмущением говорил тов. 
Лободин о случае с неправиль
ной набивкой сальников на обо
ротном водоснабжении. Их триж
ды переделывали, в то время как 
для технической помощи и руко
водства были выделены инже
нерно-технические силы из ап
парата треста, главного механи
ка и участка. Это говорит о без
ответственном отношении спе
циалистов к порученной работе.

Оратор в своем выступлении 
говорил и о соблюдении правил 
техники безопасности на строй
ке. Нарушений в первом полуго
дии больше, чем за этот период 
прошлого года.

Письмо ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР обязывает нас ра
ботать лучше и рентабельнее, —  
говорит в заключение тов. Ло
бодин.

Партийное собрание одобрило 
письмо Центрального Комитета 
КПСС и Совета Министров СССР 
и приняло соответствующее по
становление по ускорению темпов 
строительства в Ковдоре.

*  * *

В конце собрания секретарь 
партбюро тов. Гришуков А. Г. об
ратился к участникам собрания 
с призывом выполнить свои обя
зательства по благоустройству 
поселка.

Коллектив треста «Ковдор
строй» принял на себя обяза
тельство привести в порядок 
улицу Строителей. Прошло уже 
два месяца", но ничего не сдела
но. Медлит с выделением меха
низмов главный механик треста 
В. А. Подобедов.

На этом собрании решили: 18 
и 19 июля выйти организованно 
всем участкам треста и начать 
работы по благоустройству ули
цы Строителей.

Отставаний не должно быть
На всех участках горнообога

тительного комбината идет на
пряженная борьба за план. Есть 
и отстающие участки. Об этом 
говорится в нашей газете.

Так, горняки план по добыче 
руды за 15 дней июля выполнили 
на 111,8, а по вскрышным рабо
там — на 93,9 процента. Б у 
рильщики успешно справились с 
производственным заданием.

коллектив опытной установки по 
обогащению вермикулита, кото
рый 15-дневное задание выполнил 
только на 67,2 процента.

Коллектив обогатительной фаб
рики план по выпуску концент
рата выполнил за 15 дней июля 
на 110 процентов, а по отгрузке
— на 96,4 процента. Такое не
выполнение произошло по вине 
железнодорожников, которые не

Отстает с выполнением плана обеспечили поставку порожняка.

Переходящее Красное знамя 
осталось у дробильщиков

Фабричный комитет профсоюза 
подвел итоги работы и результа
ты социалистического соревнова
ния цехов и участков предприя
тия за июнь 1964 года. '  *

Победителем в соревновании
вновь признан коллектив • дро
бильщиков как достигший на
илучших производственно - эко
номических показателей (началь

ник участка тов. Александров 
А. В .). Решением фабкома ему 
присуждено первое место с вру
чением переходящего Красного 
знамени комитета профсоюза 
фабрики и администрации пред
приятия. Таким образом, участку 
дробления второй .раз подряд 
присуждается Красное знамя.

Впереди—смена 3 .,Д . Плетневой
та. Данные оперативногоБорьба за выпуск сверхплано

вого железного концентрата про
должается. Первое место среди 
соревнующихся осталось за уча
стком дробления. Машинисты 
дробилок и конвейерщицы прини
мают все меры к полному вы
полнению повышенных обяза
тельств.

Однако передовики соревнова
ния есть и на участке обогаще
ния. Ведущее место принадлежит 
смене мастера 3. Д. Плетневой. 
По всем важнейшим показателям 
смена с начала месяца идет впе
реди, как по извлечению, так и 
по выходу железного концентра-

учета
на участке показывают, что сме
на опережает среднецеховые по
казатели.

Сейчас на участке принимают
ся меры к ликвидации допущен
ной задолженности. Каждый ма
стер, рабочий агрегатов, ремонт
ник чувствуют личную ответст
венность перед коллективом ком
бината. Улучшается уход за обо
рудованием, в работу вступила 
шестая мельница. Обогатители 
полны решимости выполнить все 
условия соревнования и выйти 
победителями. Н. Н А УМ О В. *

Планы перевыполняются
Коллектив автобазы работает 

в полную меру своих сил. 
Несмотря на ряд трудностей, во
дители и ремонтники делают все 
для выполнения и перевыполне
ния плановых показателей, доби
ваются значительной экономии 
материальных ценностей и госу
дарственных средств.

О работе автотранспорта луч
ше всего ' говорят показатели. 
Так, план первого полугодия по 
грузообороту выполнен на 106,8 
процента, а по всем видам пере
возок в целом —  на 110,4 про
цента.

О мастерстве водителей и тех
нического персонала свидетель

ствует, например, такой факт, как 
коэффициент выхода парка на 
линии. Он составляет 106,2 про
цента. Такому показателю можно 
радоваться.

Себестоимость перевозок — 
важнейшее экономическое мерило. 
И  здесь имеются достижения, 
пусть небольшие, но они есть. А  
в общей сложности по этой статье 
с б е р е ж е н о  государственных 
средств за шесть месяцев 5,7 ты
сячи рублей.

Начало нового месяца второго 
полугодия было плохим. Но те
перь положение улучшается, кол
лектив автобазы не снизит взя
тых темпов. Н. П А В Л О В .

На опытной вермикулитовой установке
Опытная установка по обога

щению вермикулита вступила в 
строй с нагрузкой в январе теку- 
ще года. Вначале были техниче
ские неполадки и они в отдель
ные месяцы влияли на выполне
ние плана. Однако, несмотря на 
трудности, коллектив опытной ус
тановки полугодовой план по 
обогащению вермикулита выпол
нил на 112,8 процента.

На опытной установке с июня 
началась переработка руды золо
тисто-коричневой разности. Такой 
вермикулит поставляется в обож
женном виде Кольскому филиалу 
Академии наук. Кроме того, до
ставка вермикулита производится 
заводу теплоизоляционных изде
лий (гор. Советск, Тульской об
ласти) и намечается поставка 
вермикулита для силосных башен

центов.
Тов. Фатьянов говорит, что 

этот сушильный барабан нужно 
переделать и в этом должны 
оказать помощь специалисты ре
монтно-механического цеха ком
бината.

Поскольку объем поставок вер
микулита растет, следовательно 
надо заранее готовиться к зиме 
и окончательно отработать про
цесс обезвоживания и сушки кон
центрата.

На опытной установке заметны 
передовые люди, которые с лю
бовью относятся к порученному 
делу.

Уже месяц как работает печь 
по обжигу вермикулита и обжи
гальщики тт. Тюрин Аркадий Ни
колаевич и Машук Борис хорошо 
освоили процесс сушки и за сме-

обож- 
весом 
боль-

строящегося Елецкого сахарного, Ну выдают 8 кубометров 
завода.

— Наша руда богатая и со
держит 15 процентов вермикули
та, — говорит начальник опытной 
установки И. С. Фатьянов. — Но 
обогатители вермикулита еще не 
решили окончательно вопрос 
обезвоживания и сушки вермику
лита. В настоящее время обезво
живание производится на грохоте 
со щелевидным ситом и при 
этом влажность составляет 20 
процентов.

Дальнейшая стадия обогащения 
вермикулита — его сушка про
водилась в сушильном бара
бане, но должного результата не 
получили, так как процент влаж 
ности был значительно высок, а 
он -не должен превышать 8 про-

женного вермикулита или 
около одной тонны. Это 
шое достижение.

Хорошо трудятся машинисты 
отсадочных машин Ульянова Та
мара, Путилова Мария, которые 
выпускают концентрат с содер
жанием вермикулита 85— 90 про
центов.

Коллектив опытной установки 
в первой декаде июля не выпол
нил план выпуска концентрата и 
обязуется во второй декаде на
верстать упущенное. Чтобы по
крыть отставание, нужно еже
дневно выдавать концентрата не 
менее 15 тонн. С этой задачей, 
заявляет тов. Фатьянов, мы спра
вимся.

А. ГРО М О В .

График строительства 
опытной установки 

сорван
В  январе текущего года на

чалось строительство опытной ус
тановки по извлечению апатито
вого концентрата из хвостов мок
рой магнитной сепарации. Строи
тели очень спешили и, не утрам
бовав грунт, не дожидаясь его 
осадки, начали возводить на этом 
грунте мелкозаглубленные фун
даменты под легкое оборудование, 
которые весной дали- сильную 
осадку. Осадка постигла и желе
зобетонные и , кирпичные перего
родки.

Если зайти на строительную 
площадку, то взору представится 
неприглядная картина: фунда
менты все перекосило, некоторые 
из них развалились, кирпичные 
перегородки тоже развалились. 
Каменщица Пономаренко А. П. и 
ее подруги сейчас занимаются 
почти бесполезным трудом. То, 
что они раньше делали, теперь 
их заставили перекосившиеся 
стены и перегородки разобрать. 
Спрашивается, где же была на
чальник участка «Промстрой» 
М. Романова и мастер И. Фурма
нов, которые так беспечно от
неслись к сооружаемому объек
ту. Кто же из виновников понес 
материальную ответственность за 
выброшенные деньги и материалы 
на ветер? . .

Теперь все работы, выполнен
ные зимой в спешном порядке, 
нужно переделывать, но строите
ли не спешат, видимо, спешить 
будут опять зимой.

На строительство опытной ус
тановки был составлен график 
работ, который сейчас сорван. 
Так, кровлю, проемы, поды бы
товых помещений должны были 
закончить в июне месяце. Каркас 
промышленного помещения дол
жен был стоять еще в мае, а 
кладку стен закончить 15 июня. 
Но с 1 июня работы на этом объ
екте не ведутся. С каждым днем 
строительство все больше и боль
ше отстает от графика.

Руководству треста «Ковдоо- 
строй» необходимо принять сроч
ные меры к форсированию работ 
по’окончанию строительства зда
ния опытной установки.

Ю. ШАБАНОВ.

Отдыхаем...
Рабочие участка «Металлург- 

прокатмонтаж» закончили мон
таж  трубопровода на складе 
дробленой руды. Работы выпол
нены значительно лучше, чем это~ 
делалось прежде. Мы хотим, что
бы трудовой подъем не снижал
ся, а шел по восходящей.

Но одно дело желать, другое
—  желаемое превратить в дейст
вительность. Сейчас нужно рабо
тать на галереях №  6, 7, 8, 9. Д а 
вот беда, они не готовы, монтаж
никам там делать нечего.

На монтаже галерей возникли 
тормозы и другого порядка: не^ 
технической документации. Как 
же при таких условиях работать, 
да еще перевыполнить план? Как 
можно снижать себестоимость 
монтажных работ, если мы про
сиживаем, отдыхаем без отрыва 
от производства?

Монтаж оборудования ' немыс
лим без сварки. Непонятно, поче
му трест «Ковдорстрой» допуска
ет перебои в снабжении нас ки
слородом.

Монтаж оборудования еще не 
закончен. Очень хотелось бы, 
чтобы все работники комбината 
н треста, кого это касается, при
няли самые энергичные меры и 
обеспечили условия плодотворной 
работы для нашего участка.

И. Д Р Е М И Н .
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